

## **Erfahrungsbericht Neurologie USZ**

Universitätsspital Zürich  
Klinik für Neurologie  
Frauenklinikstrasse 26  
8091 Zürich  
Schweiz

Mein Wahlfach habe ich auf der Neurologie des USZ absolvieren dürfen. Ich habe mich gleich von Anfang an herzlich in das Team aufgenommen gefühlt. Insbesondere die AssistenzärztInnen sind einem für die Unterstützung dankbar. Die meiste Zeit auf der Abteilung habe ich auf der Station verbracht. Die Stationsarbeit bestand aus der Morgensvisite, Aufnahmen (Anamnese, allgemeine/neurologische Untersuchungen), Schellong-Tests, Monopolaren Testungen und DBS-Anpassungen bei ParkinsonpatientInnen sowie Neuropsychologischen Testungen (MOCA und MMSE). Unter Supervision konnte man nach Einarbeitung eigene PatientInnen führen. Als Besonderheit durfte man zahlreiche Lumbalpunktion auf Station eigenständig durchführen. Zusätzlich habe ich einen kleinen Einblick in der Parkinsons-Ambulanz erhalten. Zu den Hauptaufgaben gehört das Erheben des UPDRS.

Neben täglichen Morgenfortbildungen finden mehrmals wöchentlich Journal Clubs und Symposien statt. Zusätzlich findet montags eine UA-Fortbildung statt, bei der abwechselnd Studierende Fälle präsentieren und anschließend diskutieren. Die Arbeitszeit war im Durchschnitt von 08:00 – 17:00 Uhr.

Zürich ist eine super lebenswerte Stadt, die vor allem im Sommer zahlreiche Möglichkeiten bietet. Am Zürichsee und den Letten kann man nach der Arbeit schwimmen und die Abendsonne genießen. Bars und Restaurants kann man gar nicht alle durchprobieren. Am Wochenende bietet das Umland Möglichkeit zum Wandern.

Insgesamt war die Zeit am USZ lehrreich. Als überregionaler Maximalversorger konnte ich Einblick in spannende und auch teils seltene neurologische Erkrankungsbilder erhalten, sodass ich das KPJ auf der Neurologie unbedingt empfehlen kann. Besonders möchte ich die gute Betreuung durch die Lehrkordinatorin, Dr. Haeberlin betonen.